

La Meylande-dessous à Paul Aubert

52 La Meylande Dessous (à Paul Aubert)

Propriétaire	: Raymond-Golay Henri, Le Sentier Magnin Samuel, Pignet-Dessous
Exploitant	: Pignet Michel, Le Brassus
Altitude	: 1060 - 1300 m (bâtiment: 1100 m)
Surface pâturable épurée	: 9 ha
Charge en 1972	: 18 vaches
Provenance du bétail	: propriété de l'exploitant
Durée moyenne du pacage	: 40 jours (2 passages en alternance avec des prairies attenantes à la ferme)
Mise en valeur du lait	: livré matin et soir à la fromagerie du Brassus
Personnel	: depuis la ferme

- 79 -

Conditions naturelles et économiques

Toute cette propriété est orientée vers le nord-ouest. Son terrain présente des replats et des combes entre lesquels s'intercalent des pentes plus ou moins fortes, souvent occupées par la forêt. La couche de terre est suffisante et de bonne perméabilité. La production de cette prairie pourrait s'intensifier, notamment dans le haut où les sapelots prennent passablement d'extension. Il est d'ailleurs question de clôturer la partie supérieure et de la destiner au reboisement. On devrait entreprendre la lutte contre les chardons. Aucun danger particulier n'est à relever.

Un chemin graveleux praticable en voiture traverse le bas du pâturage et passe à proximité du bâtiment. L'aire de parcours ne comporte pas de séparation. 3 sources et 1 puit assurent l'alimentation des abreuvoirs. Il est fait usage de paille pour la litière. La petite quantité de fumier est évacuée au moyen d'un tracteur avec remorque. Les déjections liquides s'écoulent dans une petite fosse couverte de 5 m³ de capacité; celle-ci se vidange avec la bossette à pression. Seule la partie inférieure du pâturage reçoit de l'engrais chimique.

Bâtiment

Il s'agit d'un chalet-étable en maçonnerie avec toiture recouverte de tôle. Le logement comprenant 3 chambres, cuisine avec eau courante, chambre à lait et cave sert de résidence secondaire pour l'un des propriétaires. Seule l'étable reste à la disposition de l'exploitant. Elle possède une double rangée de couchés en bois offrant une vingtaine de places. Une seule rangée est munie de crèches.

Améliorations à effectuer

- lutter contre les chardons et poursuivre l'essartage des sapelots
- intensifier la fumure
- aménager les alentours du bâtiment



Façade du levant.





Poésie alpestre... Tout s'harmonise.



Pignon à vent et façade arrière. A l'angle l'ancienne chambre à lait prouvée par les « bornatz ».



La porte d'entrée, c'est au levant. Retournez en arrière.



Les détails de la porte à voir ci-dessous montrent à quel point il était coutume pour les bergers, de témoigner de leur passage dans un quelconque chalet par des marques taillées dans le bois de celle-ci. Une porte par ailleurs d'une ancienneté remarquable. On découvre ainsi la marque la plus ancienne de 1803. Ce qui signifie simplement que cette même porte a résisté sans problème pendant plus de deux siècles aux rigueurs du climat. Le bas de celle-ci, délavé, montre que les neiges par les bons hivers viennent s'appuyer contre les planches. C'est là l'une des portes les plus remarquables que nous ayons découvertes lors de nos pérégrinations alpestres.



